
書面質詢
顏奕恆議員

關於延續中小企經營的幫扶措施

“周末北區消費大奬賞”促消費活動已於8月4日結束，四個月時間獲超
過1,255間北區商戶的積極響應，2,975萬元被核銷，帶動北區商戶消費
額約1.5億元，消費拉動率達5倍[1]，顯見活動整體成效不俗，不少商戶
反應良好，希冀可以延續類似活動，進一步擴大地區、行業範圍。

其實，近年隨著本澳邁入經濟復甦期，特區政府積極扶助中小企，從吸
客措施、盛事活動，到促消費活動、還貸支援、數字化營銷等落足功夫，
大力協助中小企突破經營困境，但當下經濟回暖速度慢，旅遊及消費模
式轉變，居民、旅客消費力疲軟，所以中小企經營依然面臨諸多挑戰。

不過伴隨國家出台了多項惠澳措施，包括出台六項便民利企出入境政策、
增加多十個赴澳自由行城市、提高免稅額度等，加上深中通道啟用，有
利吸引內地旅客，相信可以吸引更多內地居民赴澳遊玩，為本地中小企
帶來機遇。

對此，本人以此為背景，就中小企延續提出以下質詢：

1、“周末北區消費大獎賞”已圓滿結束，特區政府回應議員口頭質詢時[2]，
提及“政府會總結經驗，研究進一步推廣（至其他社區），而初步計劃第
四季推行，讓社區消費進一步提升”，請問當局如何推動綜合旅遊休閒企
業在配合消費獎賞活動，聯動中小企開展豐富活動、加碼消費等優惠措
施？甚至藉助數字化營銷，帶動旅客走進社區消費，提升社區消費氛圍？

2、政府與綜合旅遊休閒企業共同合作活化六個歷史片區，請問當局未來
會否考慮推動相關企業在負責的舊區或其他社區中，結合各時段交通路
況,推出社區穿梭巴士，在合適時間、地點設立落客點，便利旅客走入社
區？此外，本澳夏季天氣酷熱，成為部分旅客、居民戶外逛街的阻礙因
素，請問當局會否考慮，推動相關企業在舊區活化過程中，改善舊區步
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行環境，例如增加遮陽裝置，或合適位置引入一些可降溫設施，提升旅
客遊覽體驗？

3、在中小企延續方面，特區政府在今年6月將中小企業及青年創業助計
劃還款期上限由8年延長至10年[3]，減輕中小企還款壓力，不過補貼期
為兩年的“減輕因2022年疫情對企業造成負面影響的銀行貸款利息補貼計
劃”，2022年8月-2022年12月獲批宗數為1234宗，佔整個計劃2927宗的
四成多[4]，今年內2022年申請的預計在將陸續到期，請問當局有否追蹤
該批中小企的經營狀況，目前存續狀況如何？現時正是本澳經濟復甦的
關鍵期，較多中小企面臨轉型危機，未來當局會否考慮在此前推出的多
項援助措施中，再出新的支援計劃，為中小企經營減負？

[1] 參考資料：
http://www.macaodaily.com/html/2024-08/08/content_1773381.ht
m

[2] 參考資料：
https://appimg.modaily.cn/amucsite/web/index.html#/detail/99125
51

[3] 參考資料：
https://www.gov.mo/zh-hant/news/1070787/

[4] 參考資料：
https://www.dsedt.gov.mo/zh_MO/web/public/pg_pbjc_sd?_refres
h=true
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